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Un éxito el Torneo 
Anual de Golf

El evento contó con 80 jugadores que desafiaron el exigente diseño del campo en el Nayar Club Campestre

Por Javier Carrillo/Fotos:  
Christian García Ruano

Concluyó con éxito la 
edición 16 del Torneo Anual 
de Golf 2022-2023 en el 
Nayar Club Campestre, el 
cual convocó a 80 jugadores 
en las ramas varonil y 
femenil, con premios en 
efectivo, autos nuevos y el 
respaldo de patrocinadores 
como Biósfera Residencial 
y Embotelladora del Nayar - 
Coca-Cola.

Fueron dos días de actividad 
en el Nayar Club Campestre, 
en el que además del torneo 
de golf, también se contó con 
torneo de putt patrocinado 
por Coca-Cola.

Al respecto, Silvia Echevarría, 
quien dirige las relaciones 
públicas de Grupo 
Empresarial Álica, mencionó 
que “ahora que este año 
Coca-Cola cumple 70 años 
(en Nayarit) quiere hacer 
mucho impulso al deporte, 
y aquí estamos presentes, 
ahora nos tocó participar 
en el putt. Teniendo deporte 

tenemos jóvenes más sanos 
y qué mejor que apoyarlos”, 
expresó.

El primer lugar del torneo de 
putt patrocinado por Coca-
Cola, recibió un putter de 
la marca Odyssey, mientras 
que el segundo sitio se llevó 
una caja de bolas de golf 
Titleist Pro V1.

Además, los organizadores 
entregaron un 
reconocimiento como 
Golfista Senior 2022 a 
la señora Elba Yadira 
Valenzuela de Ahumada, por 
su trayectoria y entrega en el 
golf, ya que ha sido una de 
las principales impulsoras 
de este deporte en Nayarit.

El Comité de Golf del 
Nayar Club Campestre que 
preside Fidelia Ceceña, y el 
coordinador general del 
torneo, Xavier Arrenquín, 
prometen que las próximas 
ediciones serán aún más 
grandes, con una mayor 
participación de golfistas y 
grandes premios.

MEXICANOS POR EL MUNDO

Porto interesado en fichar a Luis Chávez
El mexicano tuvo una buena 
Copa del Mundo y ahora 
podría dar el brinco al futbol 
europeo.

Uno de los mejores jugadores de la Selección 
Mexicana en la Copa del Mundo de Qatar 2022 fue 
Luis Chávez, quien colaboró con una espectacular 
anotación en el duelo frente a Arabia Saudita. Debido 
a sus destacadas participaciones con el Tricolor y con 
los Tuzos del Pachuca, el mexicano podría dejar la 
Liga MX para poder dar el salto al balompié europeo.

De acuerdo a medios portugueses, el cuadro del 
Porto está muy interesado en poder fichar al 

seleccionado nacional y para ello estarían dispuestos 
a desembolsar 6 millones de euros, además el 
conjunto hidalguense está dispuesto a vender a su 
jugador. Se ha especulado que los Tuzos han tasado a 
su futbolista en 8 MDE, sin embargo, los Dragones no 
buscan soltar esa cantidad de dinero.

Hasta el momento no hay nada, pero en los próximos 
días se podrá conocer más del tema; se sabe que 
Chávez tiene la intención de poder emigrar a Europa 
pero para que lo logre el Pachuca tendrá que recibir 
una fuerte cantidad. Días antes de que comenzara 
el torneo Clausura 2023, los Rayados de Monterrey 
intentaron fichar al mediocampista ya que buscaban 
apuntalar su plantel para regresar a los primeros 
lugares, pero el mismo futbolista desechó la oferta y 

optó por quedarse con los Tuzos.
Por otro lado se ha rumorado que el Porto también 
sigue los pasos del lateral Kevin Álvarez, quien hace 
poco no aceptó una oferta de las Águilas del América 
para mantener su sueño intacto de poder llegar al 
futbol europeo. Gracias a su gran calidad, los dos 
futbolistas antes mencionados son considerados 
para el proceso mundialista del Tricolor en 2026, año 
en el que será anfitrión.

Las directivas de los Tuzos del Pachuca y del Porto 
se conocen perfectamente, pues hace unos años 
negociaron el traspaso de Héctor Herrera, quien era 
uno de los mejores futbolistas en su posición. El 
centroampista fue de los más queridos por la afición 
blanquiazul gracias a sus goles y asistencias.

Un poco de historia de personajes del fútbol, hombres que son ejemplo para las nuevas 
generaciones, Juan Antonio Chávez Alvarado.

En el Deportivo Nayarit, 
dirigido por Arnulfo “pichula” 
Vázquez Padilla
Hoy en Lázaro Cárdenas

Por Mario Anguiano
Asociado CRODENAY

Ingeniero en electrónica, este personaje tiene mucho 
trabajo, en su taller es un constante  ir y venir de 
gente que buscan de sus servicios como radiotécnico, 
pero también como futbolista sus capacidades son 
requeridas, vemos que varios equiperos van a pedirle 
que forme parte, su nombre. Juan Antonio Chávez 
Alvarado.
Pero hay que agregar que en su juventud formó parte 
del Atlas, ahí entrenaba y era aconsejado y apoyado 
por el mismísimo “pistache” Torres, o sea que Juan 
tuvo futuro para ir más adelante, pero la eterna 
disyuntiva del trabajas, estudias o eres futbolista, 
marcó., esta es la plática:
MA: Sabemos que destacaste como futbolista, 
estuviste en la tercera división
Juan: “Participé en el Deportivo Nayarit en la 
temporada 87-88 más o menos, nos entrenaba 
Arnulfo “pichula” Vázquez, “el chato” González era 
entrenador de porteros y Gastón Herena era el 
preparador físico”
MA: ¿Cuál era tu posición?
Juan: “Jugué como defensa central, tuve compañeros 
como Adrián Durán, Partida, “el mexicano” Durán, 
hermano de Adrián, Wily Reséndiz, Antonio “palili” 
Santana de Lázaro Cárdenas, Eddy López, Pedro del 
Real que en Paz Descanse” y otros más que en este 

momento no recuerdo.
MA: Había que salir a jugar a otros estados, ¿Cómo era 
ese aspecto?
Juan: “Afortunadamente nos tocó viajar muy 
cómodos, buena época, buen autobús, buenos 
hoteles, buena alimentación, no había pretexto para 
no ir a jugar en ese tiempo”
MA: Había también un equipo de segunda división 
en Nayarit, los que destacaban en la tercera podían 
ir a ese equipo.
Juan: “Sí, los que se veían con futuro iban a la segunda, 
me acuerdo de “tallo” Martínez que empezó en la 
tercera y sí jugó en segunda, en mi caso me llamaron 
pero nunca participé, solo en la tercera”
MA: Algo importante Juan, la economía, la necesidad 
de trabajar.
Juan: “Sí, había más necesidad de trabajar que de 
jugar, la paga era poca, hubo ocasiones en que 
no llegaba a tiempo a los partidos porque estaba 
trabajando, me mandaban a las gradas”
MA: Fue una buena época Yony ¿Sigues activo como 
jugador?
Juan: Sí, en veteranos “platino” en el equipo Lázaro 
Cárdenas, en esta temporada fuimos sub campeones, 
perdimos la final en penales contra Xalisco, esta vez 
no fue como la temporada anterior en que hubo 
roces pero que no llegaron a trifulca”
MA: recibe una felicitación de parte nuestra por tu 
carrera deportiva, por tu trabajo, en ambas cosas la 
disciplina es parte fundamental.
Juan: “Sí, y yo la verdad mi disciplina es el trabajo y 
hasta la fecha, en el fútbol era poca la paga y por eso 
no mucho el compromiso, el fútbol me ha dejado 
mucha experiencia y muchos amigos”
MA: Muchas gracias.

Juan Antonio

“El Yonny” Chávez 
jugó en 3ª división 

Tabla general de la Liga MX: 
Clausura 2023, Jornada 3

Los Tigres son los líderes del torneo, aunque la diferencia de 
puntos con sus principales perseguidores es mínima.

Se fueron tres jornadas completas en el Torneo 
Clausura 2023, donde los Tigres se mantienen en el 
liderato general, aunque la diferencia de puntos no 
sea mucha con su principal perseguidor, Monterrey, 
aunque Pumas, Pachuca y Santos Laguna también 
están pisándole los talones porque tienen 6 puntos 
por 7 de los líderes generales.

Un poco más abajo, con cuatro unidades y 
prácticamente en los puestos del repechaje se 
encuentran Atlas, Toluca, Chivas, Atlético de San 
Luis y Puebla, aunque, matemáticamente, el torneo 
es joven y cada uno de ellos tienen posibilidades de 
meterse en los puestos de clasificación directa.
Con tres unidades están América, FC Juárez, Necaxa y 
León, quienes no pudieron aprovechar esta jornada 

para sumar más ya que, en el caso de las Águilas, 
empataron, aunque los Rayos doblegaron a Cruz Azul 
para dejar los últimos puestos de la tabla general.

Querétaro y Tijuana tienen dos puntos, mientras 
que Cruz Azul, solo cuenta con una unidad. En tanto, 
el colero de la competencia es Mazatlán porque no 
ha podido sumar puntos ya en tres jornadas de 
este torneo, por lo que comienza a rezagarse en la 
búsqueda de una posible clasificación.

La próxima semana se jugará la Jornada 4, misma en 
la que las posiciones en la tabla podrían modificarse 
y hasta Tigres puede ser bajado del liderato general 
si llega a tropezar contra el Atlético de San Luis en el 
Estadio Universitario.

Bivol aumentó 
posible revancha 
para Canelo: 'No 

me interesa quien 
los tenga, quiero 
más cinturones'

El pugilista ruso 
envió un 'guiño' 
a Saúl para 
incrementar la 
posibilidad de 
enfrentarse de 
nuevo

Saúl 'Canelo' Álvarez está cada vez 

más cerca de tener una revancha en 
el ring con Dmitry Bivol, justo como 
lo ha expresado.
Por su parte, el pugilista ruso envió 
un 'guiño', lo cual podría ser indicio 
de que realice esta pelea con el 
tapatío.
“Lo que quiero son mas campeonatos. 
No me interesa quien los tenga, 
solo quiero mas cinturones. 
Semicompleto o supermediano, en 

donde sea màs facil hacer la pelea, 
eso es lo que voy a elegir”, sentenció 
el ruso.

Cabe recordar que el mexicano ha 
reiterado su deseo de volver a pelear 
con Bivol pero en las 175 libras, en 
las que fue vencido por decisión 
unánime en mayo paasado en Las 
Vegas, Nevada; no en las 168 libras, en 
donde es monarca universal.
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Número de 
Licitación Costo de Bases

Presentación y 
Apertura de 

ofertas 
Fallo

Cantidad Unidad de
Total medida

Rúbrica

Tepic, Nayarit  23 enero de 2023
Atentamente

LIC. RUBEN FLORES PORRILLO
Presidente del Comité de Adquisiciones

Cualquier duda o aclaración al respecto favor de comunicarse al telefono (311) 1330228 EXT. 102

La Adjudicación se llevará a  cabo por partida.

Las bases de licitación se encuentran disponibles para consulta en la Dirección de Administración del TEEN .ubicado
en Paseo de la Loma 107, fracc. Fray Junipero Serra,Tepic, Nayarit; teléfono 311 1330228 con el siguiente horario de 
10:00 a 14:00 horas hasta el dia 30 de enero de 2023.

Las bases de la licitación tendrán un costo de $ 1,000.00 ( mil pesos 00/100 m.n.) y se pondrán a disposición de
laspersonas interesadas desde la publicación de la convocatoria, hasta un día hábil previo al acto de apertura de
propuestas; los cuales deberán ser depositados a la cuenta bancaria del Tribunal Estatal Electoral, cuyo numero de
cuenta será proporcionado a los interesados en la Dirección de Administración del ente.
La junta de aclaraciones, los actos de presentación y apertura de proposiciones se llevarán a cabo en la Sala de Juntas
del TEEN  el dia 27 de enero a las 14:00 Hrs.
La apertura de propuestas técnicas y económicas se llevará a cabo el 31 de enero de 2023 a las 12:00 hrs. En la sala de
juntas del Tribunal Estatal Electoral.
La fecha estimada de fallo es el dia 01 de febrero 2023 a las 12:00 horas y se dará a conocer en junta pública que se
llevará a cabo en la sala del juntas del TEEN, el mismo día.

El idioma en que se deberán de presentar las propuestas será: Español
La moneda en que deberá cotizarse será en: Pesos Mexicanos

La totalidad de los servicios que se requiere, serán recibidos conforme a lo estipulado en el Anexo 1 de las Bases.

El pago al proveedor que resulte ganador será efectuado en la Dirección de Administración mediante transferencia
electrónica de fondos, previa recepción del servicio y entregables completos de la evidencia y se hara en pagos a mas
tardar 10 días siguientes a partir de la fecha en que se presenten la factura original, de conformidad a lo que se pacte en
el contrato.

Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria y bases, serán evaluadas comparativamente en
forma equivalente analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los oferentes, capacidad de respuesta a los
requerimientos, condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demás circunstancias
pertinentes que aseguren las mejores condiciones para el Tribunal Estatal Electoral.

31 de enero de 
2023

01 de febrero de 
2023

Partidas Descripción

Partida  32301

" ARRENDAMIENTO DE EQUIPOS DE SERVICIO INTEGRAL DE
IMPRESIÓN, FOTOCOPIADO Y ESCANEO, BAJO LA
MODALIDAD DE CONTRATO ABIERTO" POR UN MONTO
MINIMO DEL 60% y UN MAXIMO DE $ 83,000.00

3 Servicio

Fecha limite para 
adquirir las bases

   Junta de 
aclaraciones

LPE-TEEN-ADMIN-
001/2023 $1,000.00 30 de enero del 2023 27 de enero  del 2023

En observancia a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad con los
artículos 79 y 80 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, el Tribunal Estatal
Electoral de Nayarit, a través del Comité de Adquisiciones convoca a los interesados en participar a la Licitación Pública Estatal
para la contratación de servicios concistentes en "Arrendamiento de equipo integral de impresión, fotocopiado y escaneo" para
diferentes áreas del Tribunal. 

TRIBUNAL ESTATAL ELECTORAL DE NAYARIT
Comité de Adquisiciones
Licitación Pública Estatal

PRIMERA CONVOCATORIA

Número de 
Licitación Costo de Bases

Presentación y 
Apertura de 

ofertas 
Fallo

Cantidad Unidad de
Total medida

Rúbrica

En observancia a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad con los
artículos 79 y 80 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, el Tribunal Estatal
Electoral de Nayarit, a través del Comité de Adquisiciones convoca a los interesados en participar a la Licitación Pública Estatal
para la contratación de "Combustibles, Lubricantes y aditivos" para el Tribunal. 

TRIBUNAL ESTATAL ELECTORAL DE NAYARIT
Comité de Adquisiciones
Licitación Pública Estatal

PRIMERA CONVOCATORIA

Fecha limite para 
adquirir las bases

   Junta de 
aclaraciones

LPE-TEEN-ADMIN-
002/2023 $1,000.00

31 DE ENERO DE 
2023

27 DE ENERO DE 2023
01 DE FEBRERO  

2023
02 DE FEBRERO 

2023

Partidas Descripción

Partida  26101

" ADQUISICIÓN DE COMBUSTIBLES, LUBRICANTES Y
ADITIVOS, BAJO LA MODALIDAD DE CONTRATO ABIERTO"
POR UN MONTO MINIMO DEL 60% y UN MAXIMO DE
$350,000.00, A TRAVÉS DE VALES"

HASTA 
$350.000.00

LITROS

La Adjudicación se llevará a  cabo por partida.

Las bases de licitación se encuentran disponibles para consulta en la Dirección de Administración del TEEN .ubicado
en Paseo de la Loma 107, fracc. Fray Junipero Serra,Tepic, Nayarit; teléfono 311 11330228 con el siguiente horario de 
10:00 a 14:00 horas hasta el dia 31 de ENERO de 2023.

Las bases de la licitación tendrán un costo de $ 1,000.00 ( mil pesos 00/100 m.n.) y se pondrán a disposición de
laspersonas interesadas desde la publicación de la convocatoria, hasta un día hábil previo al acto de apertura de
propuestas; los cuales deberán ser depositados a la cuenta bancaria del Tribunal Estatal Electoral, cuyo numero de
cuenta será proporcionado a los interesados en la Dirección de Administración del ente.
La junta de aclaraciones, los actos de presentación y apertura de proposiciones se llevarán a cabo en la Sala de Juntas
del TEEN  el dia 27 de enero a las 12:00 Hrs.
La apertura de propuestas técnicas y económicas se llevará a cabo el 01 de febrero de 2023 a las 13:00 hrs. En la sala
de juntas del Tribunal Estatal Electoral.

La fecha estimada de fallo es el dia 02 de febrero de 2023 a las 12:00 horas y se dará a conocer en junta pública que se
llevará a cabo en la sala del juntas del TEEN, el mismo día.
El idioma en que se deberán de presentar las propuestas será: Español

La moneda en que deberá cotizarse será en: Pesos Mexicanos

La totalidad de los servicios que se requiere, serán recibidos conforme a lo estipulado en el Anexo 1 de las Bases.

El pago al proveedor que resulte ganador será efectuado en la Dirección de Administración mediante transferencia
electrónica de fondos, previa recepción del servicio y entregables completos de la evidencia y se hara en pagos a mas
tardar 10 días siguientes a partir de la fecha en que se presenten la factura original, de conformidad a lo que se pacte en
el contrato.

No podrán presentar propuestas las personas físicas o morales que se encuentren en los supuestos del artículo 77 de la
Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit.

Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria y bases, serán evaluadas comparativamente en
forma equivalente analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los oferentes, capacidad de respuesta a los
requerimientos, condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demás circunstancias
pertinentes que aseguren las mejores condiciones para el Tribunal Estatal Electoral.

Tepic, Nayarit  23 enero de 2023
Atentamente

LIC. RUBEN FLORES PORRILLO
Presidente del Comité de Adquisiciones

Cualquier duda o aclaración al respecto favor de comunicarse al telefono (311) 1330228 EXT. 102

ATALAYA
Por Miguel Curiel Aguilar / Asociado CRODENAY

AYER CUMPLIÓ 79 AÑOS 
VICENTE AYÓN OCHOA

Un forjador de futbolistas de los de a veras, primero 
en Nayarit, en su natal Tepic y luego emigró al estado 
de Sinaloa, para laborar en la Universidad Autónoma 
de Sinaloa –UAS- y ahí junto con otros nayaritas 
que se sumaron a la aventura, allá en los años 70’s 
pusieron las bases para que el futbol sinaloense 
empezara a desarrollarse; en aquellos años, 
cuando Tepic y su emblemático estadio Olímpico, 
el mismo que le pusieron el nombre del “rusell” 
Nicolás Álvarez Ortega+, quizás como una medida 
política para salir del paso, pero que debió llevar el 
nombre de don Ignacio Aguirre Alba+, el verdadero 
patriarca del futbol de aficionados, entrenador de 
infinidad de selecciones nayaritas y que él mismo, 
don Nacho, las patrocinaba con dinero de su bolsa, 
el primero que logró un campeonato nacional en 
1944 en Irapuato, Guanajuato para Nayarit y que 
además sus dineros de herencia, los gastó al intentar 
construir el estadio de futbol, al que le metió billetes 
de su bolsillo, solo que no alcanzó a terminarlo y 
el gobierno le dio el cerrojazo a la obra, esto fue en 
los tiempos de Candelario Miramontes, por esos 
simples detalles que plasmo y que tardaría mucho 
en poner otros más, el estadio “NAO”, debió llevar 
las siglas y ser el estadio “IAA” –Ignacio Aguirre 
Alba+-, pero contaron las leyendas de los antiguos 
que están en el otro mundo, el espiritual, de que 
en los tiempos de gobierno del Coronel Rogelio 
Flores Curiel+ (1975-1981) le solicitó a uno de los 
fundadores de la sección Nayarit de la Asociación 
Mexicana de Cronistas Deportivos, a don J. de Jesús 
Ceja Valadez, cuando estaba remodelándose el 
estadio Olímpico, dotándolo en 1977 de alumbrado 
artificial, reconstrucción de vestidores de equipo 
local y visitante, cambio del vestidor de los 
árbitros de la parte baja de la tribuna de Cachucha 
(emblemática) al lado sur de la tribuna de sombra, 
a don Chuy el mandatario estatal le encomendó 
que le notificara a don Nacho Aguirre, (Flores Curiel 
conoció bien a don Nacho porque vivieron por el 
mismo barrio, fueron vecinos en las calles León y 
Monterrey, (entre Victoria y Pedraza) que el estadio 
Olímpico llevaría su nombre y presto, de inmediato, 
la gran estatura de don Jesús Ceja, con fuerte tranco, 
se le vio caminando por la calle León, entre Amado 
y Lerdo, buscando a don Nacho Aguirre, quien vivió 
sus últimos años en una modesta casa, que además 
era negocio de Tapicería, ahí le dio cobijo hasta el 
fin de sus días uno de sus futbolistas de la Selección 
nayarita, campeona Nacional en 1944, me refiero a 
don Enrique Ramírez+.
Ceja Valadez le invitó un café a don Nacho en el Hotel 
Imperial y ahí le dio a conocer la idea del coronel 
Rogelio Flores Curiel y de inmediato, don Nacho 
negó rotundamente que el estadio de la Avenida 
Insurgentes y Circuito Estadios llevara su nombre 
¡no, no y no!, fueron las respuestas en esa primera 
entrevista; Ceja no desistió, mantuvo la esperanza 
de cambio de actitud y lo volvió a invitar y sostener 
una segunda entrevista y acudió el señor Aguirre 
Alba, sin embargo la respuesta volvió a ser la misma 
y además le recalcó: “No, No y No, mira, no quiero que 
en el futuro los que pasen por el estadio y vean mi 
nombre, digan, mira, aquí está ese viejito tal por cual 
y #$%&/%, así que no”.
Ante la negativa firme de don Ignacio Aguirre Alba, 
no le quedó otra al Cronista don J. de Jesús Ceja 
Valadez (su nombre correcto así era, nunca se llamó 
José sino J.) más que irle a decir al gobernante, a don 
Rogelio que don Nacho se negó rotundamente a que 
el estadio Olímpico llevara su nombre y convocó en 
la sala de Juntas de Palacio de Gobierno, a la tropa 
de los Cronistas Deportivos de aquellos tiempos, a 
Andrés “Henry´s” Martínez, J. Guadalupe “Lupillo” 

Vicente Ayón Ochoa, forjador de talentos 
en el futbol nayarita y proyector del futbol 

profesional en Sinaloa donde sentó las 
bases para contar a futuro con 1ª división, 

ayer fue su cumpleaños 79 ¡Felicidades!
Al centro de esta antigua gráfica, don Ignacio Aguirre Alba, el patriarca del futbol de 

aficionados en Nayarit y el estadio Olímpico debió llevar su nombre

Gráfica de 1944 cuando se construía la tribuna de cachucha en el 
estadio Olímpico, inspeccionando, abajo se ve a don Nacho 

Aguirre Alba

Se llamó primero estadio “Arena Cora”, ahora se llama “NAO” y 
está abandonado a su suerte ¿llegará algún Mesías para tener 

futbol profesional y aumentarle la capacidad en graderío?

Luna Olmos, Fausto “FaIr” Iriarte Luna, Margarito 
“God-Mar” Godoy Lozano, Julián “Chato” López Mora 
(esas y otras ocasiones los hermanos Julio y Roberto 
Mondragón González no fueron convocados porque 
había diferencias políticas con el gobernador Flores 
Curiel), Albino “Al y Le” Lemus Chávez, Benito “Be-
Lem” Lemus Chávez, José Luis “Matador” Almanza” 
González, Alberto “AlCaLa” Casillas Larios, Miguel Soto 
Cebreros y este escribidor para hacer una consulta 
entre la afición y buscar el nombre que llevaría 
el estadio y después de un par de reuniones de los 
Cronistas, a petición de Andrés “Henry´s” Martínez 
Martínez, se apoyó su idea de que llevar el nombre 
de “Nicolás Álvarez Ortega”, que en sus tiempos de 
deportistas fue atleta destacado y fue el portero de 
la selección nayarita de 1944, pero jamás se comparó 
con lo hecho por don Nacho Aguirre ni siquiera le 
llegó al talón de sus botines, pero con la premura de 
los tiempos se le puso el nombre de Nicolás y hasta 
el momento en que lo derrumbaron se le conoció 
como el estadio “NAO”, creo, a mi particular punto 
de vista, que aún y contra la voluntad de don Nacho 
Aguirre, debió ponérsele su nombre al estadio de 
futbol, los que conocieron a ambos, a don Nacho 
y a don Nicolás, supieron la diferencia en cuanto 
a méritos, aunque la política ¡ah!, la política, lo 
mira según el cristal que le corresponda, como un 
caleidoscopio.
Después de ese tramo recordado de la historia del 
futbol nayarita, vuelvo 
al tema de origen, que 
ayer domingo fue el 
Aniversario septuagésimo 
noveno de Vicente Ayón 
Ochoa, apunté que él y 
otros nayaritas, incluso 
Alejandro “güilo” Mora 
Iglesias+, fue otro de los 
que se aventó a trabajar 
como entrenador allá 
en Sinaloa y como relaté 
en los años 70’s del siglo 
pasado cuando aquí en 
Tepic tuvimos futbol de 
2ª división, muy cerca 
de la liga mayor, la 1ª 
división, y los que se 
fueron al vecino estado, a 
sembrar las bases, entre 
ellos Vicente Ayón Ochoa, 
jamás imaginaron que 

Sinaloa fuera tener equipos en 1ª división antes 
que Tepic y ya lo vimos, la tuvo Culiacán y ahora 
está Mazatlán en los cuernos de la Luna, mientras 
en Tepic, hace años se perdió una franquicia de 
ascenso, de 2ª división, hoy hay un franquicia de 
Liga Premier de 2ª división, que es el tercer nivel 
futbol mexicano y la realidad triste y clara es que 
a pesar de los esfuerzos de los que quieren darle 
fuerza a los Coras FC, cierto, hay deseos, pero no hay 
inversión y no la hay porque no tienen capital los 
que ostentan la franquicia o a lo mejor si lo tienen 
solo que esperarán acostados a que el Gobierno les 
otorgue dineros, es complicado, muy complicado, 
como lo he comentado otras ocasiones, falta un 
proyecto a corto, mediano y largo plazo, con solidez 
financiera y con inversionistas que aprovechen el 
basto recurso humano futbolístico que tiene Nayarit 
y para empezar, si es que existe por ahí algún Mesías, 
debiera ponerse de acuerdo en el renglón político 
para saber hasta dónde hay deseos y alcances y si se 
quiere invertir sea de manera total o bipartita para 
reconstruir el estadio “NAO” de Camichín de Jauja, al 
que deberán ampliarlo de 13 mil a 20 espectadores 
para que se pueda aspirar a liga de Expansión, que 
antes fue 1ª “A”, Liga de Ascenso y que siempre será 
de 2ª división. No solo eso, sino que faltan vialidades 
directas a ese estadio, porque ahora, actualmente, 

es cruzar Villas De La Cantera y Vistas de La Cantera, 
cruzar la vía y si está el tren gringo de carga que se 
llama “Ferrocarriles de México”, más complicado 
llegar, o rodear por Camichín y cuando se satura la 
carretera a San Luis de Lozada, se vuelve un embudo 
y es imposible transitar, lo demás es el embalaje de 
tener un equipo competitivo, patrocinios, etc., etc., 
y se ve, si se ve, casi imposible que alguien se anime 
a esa aventura y aquellos que opinan que el estadio 
“Santa Teresita” es más cercano, si, está a la mano, 
pero ni de vacilada reúne los requisitos que solicita 
la Federación Mexicana de Futbol AC y por lo pronto, 
los últimos años, hemos visto como Durango, 
Sonora, Oaxaca, Tlaxcala, entidades que apenas si 
tenían equipos de 3ª división, hoy tienen estadios y 
equipos de 2ª división o en la Liga de Expansión.
Finalmente… expresar mi felicitación aunque no 
somos generacionales, pero aparte darle mi respeto 
y admiración a don Vicente Ayón Ochoa, aquí en su 
tierra, poco o casi nada se le conoce, sin embargo, en 
Sinaloa, a este gran nayarita se le considera forjador 
de futbolistas y fuerte impulsor de clubes y ligas, su 
nombre, sin poder asegurarlo, espero corroborarlo, 
está en el salón de la Fama de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa. Abrazo a distancia y espero 
tener una plática con Usted de sus vivencias en el 
futbol.

El federativo nayarita Pepe Escobedo, 
presidente de la TDP se reunió con un 

directivo del Club Costeros de Santiago, 
Ixcuintla ya que existe la pretensión de 
contar con una franquicia en la otrora 

Costa de Oro.

El CP Álvaro Estrada Sánchez, propietario 
de consorcio farmacéutico SUFACEN en el 
2007 llevó a Santiago, Ixcuintla un equipo 

de 3ª división que se llamó SUFACEN-
SANTIAGO.

Del archivo encontramos esta gráfica, del 14 de enero del 2007, inaugurando don Álvaro Estrada Sánchez la temporada en Santiago, 
Ixcuintla.

El viernes anterior

Pepe Escobedo se reunió con directivo de Costeros de Santiago
Aspiran a que en la Costa de 
Oro tengan futbol profesional 
de la TDP
Hace años, Ernesto Jiménez 
Haro, Raúl Mercado Guerrero 
y Álvaro Estrada buscaron 
asentar un equipo de futbol 
profesional en esos lares solo 
que no hubo respuesta de la 
afición.

Por Miguel Curiel Aguilar
Asociado CRODENAY

Desde hace varios meses se ha escuchado en los 
corrillos del futbol doméstico de aficionados que 
el club Costeros de Santiago, Ixcuintla, pretende 
obtener una franquicia de la TDP, que preside el 
federativo nayarita, CP José Escobedo Corro y el 
viernes anterior, en las redes sociales, se publicó 
que el director operativo del mencionado club, de 
nombre Guillermo Campa sostuvo charla con Pepe 
Escobedo, con la finalidad de que para la temporada 
entrante, la 2023-2024 que iniciaría a finales del mes 
de agosto de este año, los santiaguenses puedan 
operar una franquicia en la TDP.

El sábado anterior tuvimos el gusto de saludar al 
gran amigo, a Pepe Escobedo y al comentarle lo que 
se publicó en las redes, me dijo que lo invitaron a 
platicar, que se reunió con el directivo en mención 
en la capital nayarita, en Tepic y que habrá que 
definirse en otras reuniones, si se le concede una 
franquicia a Costeros de Santiago, Ixcuintla.

En las redes, se menciona que tienen un 90 % 
asegurado el préstamo de la franquicia por 
parte de la TDP y consideran como un proyecto 
importante para el desarrollo del futbol en la 
capital santiaguense. Habrá que esperar la versión 
oficial y si se cumplen los requisitos que marca el 
cuadernillo de cargos de la TDP en la Federación 

El CP Raúl Mercado Guerrero sostuvo una 
temporada al equipo Jersy Nay Ixcuintla

Ernesto Jiménez Haro en 1996 fue el 
primero en llevar a Santiago, Ixcuintla un 

equipo de futbol profesional de 3ª división.

Mexicana de Futbol.
Hay que mencionar que la primera ocasión en 
que Santiago, Ixcuintla, tuvo futbol de 3ª división 
profesional fue en el año de 1996, como presidente 
estuvo el Tapatío Ernesto Jiménez Haro y el director 
técnico fue Santiago “chacón” Carrillo Zamora, quien 
durante su vida activa como entrenador llevó a los 
“Coras” del Deportivo Tepic a la final por el ascenso a 
1ª división contra el Oaxtepec. en Santiago, Ixcuintla, 
se jugó en el estadio de beisbol “Revolución” se tuvo 
que remover la zona de lanzamientos de la lomilla 
del pitcher y los mismos aficionados al beisbol 

sabotearon ese intento de tener futbol profesional ya 
que durante los juegos llevaban reptiles (víboras de 
cascabel y víboras chirrioneras) y los arrojaban a los 
futbolistas y a los árbitros durante los juegos, poco 
duró ese intento.

Posteriormente Raúl Mercado Guerrero, entusiasta 
promotor del futbol profesional, llevó al equipo 
de Jersy Nay Ixcuintla a jugar al mismo estadio 
“Revolución”, se tuvo relativo éxito solo que también 
tuvo que emigrar esta franquicia de nuevo a Tepic 
ante la falta de presencia de afición en las tribunas.

El último intento para dotar de futbol profesional de 
la Tercera División Profesional a Santiago, Ixcuintla, 
lo realizó en el año 2007, el CP Álvaro Estrada Sánchez, 
empresario de la cadena de farmacias SUFACEN, el 
club se llamó “Panzas Verdes” de SUFACEN Santiago, 
Ixcuintla y jugó en un pequeño estadio de futbol, con 
solo una tribuna que apenas si reunía los requisitos, 
sin embargo se autorizó para que se promocionara 
la zona costera, este esfuerzo, también solo duró 
una temporada ante la falta de respaldo de los 
aficionados.
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Número de 
Licitación Costo de Bases

Presentación y 
Apertura de 

ofertas 
Fallo

Cantidad Unidad de
Total medida

Rúbrica

Tepic, Nayarit  23 enero de 2023
Atentamente

LIC. RUBEN FLORES PORRILLO
Presidente del Comité de Adquisiciones

Cualquier duda o aclaración al respecto favor de comunicarse al telefono (311) 1330228 EXT. 102

La Adjudicación se llevará a  cabo por partida.

Las bases de licitación se encuentran disponibles para consulta en la Dirección de Administración del TEEN .ubicado
en Paseo de la Loma 107, fracc. Fray Junipero Serra,Tepic, Nayarit; teléfono 311 1330228 con el siguiente horario de 
10:00 a 14:00 horas hasta el dia 30 de enero de 2023.

Las bases de la licitación tendrán un costo de $ 1,000.00 ( mil pesos 00/100 m.n.) y se pondrán a disposición de
laspersonas interesadas desde la publicación de la convocatoria, hasta un día hábil previo al acto de apertura de
propuestas; los cuales deberán ser depositados a la cuenta bancaria del Tribunal Estatal Electoral, cuyo numero de
cuenta será proporcionado a los interesados en la Dirección de Administración del ente.
La junta de aclaraciones, los actos de presentación y apertura de proposiciones se llevarán a cabo en la Sala de Juntas
del TEEN  el dia 27 de enero a las 14:00 Hrs.
La apertura de propuestas técnicas y económicas se llevará a cabo el 31 de enero de 2023 a las 12:00 hrs. En la sala de
juntas del Tribunal Estatal Electoral.
La fecha estimada de fallo es el dia 01 de febrero 2023 a las 12:00 horas y se dará a conocer en junta pública que se
llevará a cabo en la sala del juntas del TEEN, el mismo día.

El idioma en que se deberán de presentar las propuestas será: Español
La moneda en que deberá cotizarse será en: Pesos Mexicanos

La totalidad de los servicios que se requiere, serán recibidos conforme a lo estipulado en el Anexo 1 de las Bases.

El pago al proveedor que resulte ganador será efectuado en la Dirección de Administración mediante transferencia
electrónica de fondos, previa recepción del servicio y entregables completos de la evidencia y se hara en pagos a mas
tardar 10 días siguientes a partir de la fecha en que se presenten la factura original, de conformidad a lo que se pacte en
el contrato.

Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria y bases, serán evaluadas comparativamente en
forma equivalente analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los oferentes, capacidad de respuesta a los
requerimientos, condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demás circunstancias
pertinentes que aseguren las mejores condiciones para el Tribunal Estatal Electoral.

31 de enero de 
2023

01 de febrero de 
2023

Partidas Descripción

Partida  32301

" ARRENDAMIENTO DE EQUIPOS DE SERVICIO INTEGRAL DE
IMPRESIÓN, FOTOCOPIADO Y ESCANEO, BAJO LA
MODALIDAD DE CONTRATO ABIERTO" POR UN MONTO
MINIMO DEL 60% y UN MAXIMO DE $ 83,000.00

3 Servicio

Fecha limite para 
adquirir las bases

   Junta de 
aclaraciones

LPE-TEEN-ADMIN-
001/2023 $1,000.00 30 de enero del 2023 27 de enero  del 2023

En observancia a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad con los
artículos 79 y 80 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, el Tribunal Estatal
Electoral de Nayarit, a través del Comité de Adquisiciones convoca a los interesados en participar a la Licitación Pública Estatal
para la contratación de servicios concistentes en "Arrendamiento de equipo integral de impresión, fotocopiado y escaneo" para
diferentes áreas del Tribunal. 

TRIBUNAL ESTATAL ELECTORAL DE NAYARIT
Comité de Adquisiciones
Licitación Pública Estatal

PRIMERA CONVOCATORIA

Número de 
Licitación Costo de Bases

Presentación y 
Apertura de 

ofertas 
Fallo

Cantidad Unidad de
Total medida

Rúbrica

En observancia a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad con los
artículos 79 y 80 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, el Tribunal Estatal
Electoral de Nayarit, a través del Comité de Adquisiciones convoca a los interesados en participar a la Licitación Pública Estatal
para la contratación de "Combustibles, Lubricantes y aditivos" para el Tribunal. 

TRIBUNAL ESTATAL ELECTORAL DE NAYARIT
Comité de Adquisiciones
Licitación Pública Estatal

PRIMERA CONVOCATORIA

Fecha limite para 
adquirir las bases

   Junta de 
aclaraciones

LPE-TEEN-ADMIN-
002/2023 $1,000.00

31 DE ENERO DE 
2023

27 DE ENERO DE 2023
01 DE FEBRERO  

2023
02 DE FEBRERO 

2023

Partidas Descripción

Partida  26101

" ADQUISICIÓN DE COMBUSTIBLES, LUBRICANTES Y
ADITIVOS, BAJO LA MODALIDAD DE CONTRATO ABIERTO"
POR UN MONTO MINIMO DEL 60% y UN MAXIMO DE
$350,000.00, A TRAVÉS DE VALES"

HASTA 
$350.000.00

LITROS

La Adjudicación se llevará a  cabo por partida.

Las bases de licitación se encuentran disponibles para consulta en la Dirección de Administración del TEEN .ubicado
en Paseo de la Loma 107, fracc. Fray Junipero Serra,Tepic, Nayarit; teléfono 311 11330228 con el siguiente horario de 
10:00 a 14:00 horas hasta el dia 31 de ENERO de 2023.

Las bases de la licitación tendrán un costo de $ 1,000.00 ( mil pesos 00/100 m.n.) y se pondrán a disposición de
laspersonas interesadas desde la publicación de la convocatoria, hasta un día hábil previo al acto de apertura de
propuestas; los cuales deberán ser depositados a la cuenta bancaria del Tribunal Estatal Electoral, cuyo numero de
cuenta será proporcionado a los interesados en la Dirección de Administración del ente.
La junta de aclaraciones, los actos de presentación y apertura de proposiciones se llevarán a cabo en la Sala de Juntas
del TEEN  el dia 27 de enero a las 12:00 Hrs.
La apertura de propuestas técnicas y económicas se llevará a cabo el 01 de febrero de 2023 a las 13:00 hrs. En la sala
de juntas del Tribunal Estatal Electoral.

La fecha estimada de fallo es el dia 02 de febrero de 2023 a las 12:00 horas y se dará a conocer en junta pública que se
llevará a cabo en la sala del juntas del TEEN, el mismo día.
El idioma en que se deberán de presentar las propuestas será: Español

La moneda en que deberá cotizarse será en: Pesos Mexicanos

La totalidad de los servicios que se requiere, serán recibidos conforme a lo estipulado en el Anexo 1 de las Bases.

El pago al proveedor que resulte ganador será efectuado en la Dirección de Administración mediante transferencia
electrónica de fondos, previa recepción del servicio y entregables completos de la evidencia y se hara en pagos a mas
tardar 10 días siguientes a partir de la fecha en que se presenten la factura original, de conformidad a lo que se pacte en
el contrato.

No podrán presentar propuestas las personas físicas o morales que se encuentren en los supuestos del artículo 77 de la
Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit.

Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria y bases, serán evaluadas comparativamente en
forma equivalente analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los oferentes, capacidad de respuesta a los
requerimientos, condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demás circunstancias
pertinentes que aseguren las mejores condiciones para el Tribunal Estatal Electoral.

Tepic, Nayarit  23 enero de 2023
Atentamente

LIC. RUBEN FLORES PORRILLO
Presidente del Comité de Adquisiciones

Cualquier duda o aclaración al respecto favor de comunicarse al telefono (311) 1330228 EXT. 102

ATALAYA
Por Miguel Curiel Aguilar / Asociado CRODENAY

AYER CUMPLIÓ 79 AÑOS 
VICENTE AYÓN OCHOA

Un forjador de futbolistas de los de a veras, primero 
en Nayarit, en su natal Tepic y luego emigró al estado 
de Sinaloa, para laborar en la Universidad Autónoma 
de Sinaloa –UAS- y ahí junto con otros nayaritas 
que se sumaron a la aventura, allá en los años 70’s 
pusieron las bases para que el futbol sinaloense 
empezara a desarrollarse; en aquellos años, 
cuando Tepic y su emblemático estadio Olímpico, 
el mismo que le pusieron el nombre del “rusell” 
Nicolás Álvarez Ortega+, quizás como una medida 
política para salir del paso, pero que debió llevar el 
nombre de don Ignacio Aguirre Alba+, el verdadero 
patriarca del futbol de aficionados, entrenador de 
infinidad de selecciones nayaritas y que él mismo, 
don Nacho, las patrocinaba con dinero de su bolsa, 
el primero que logró un campeonato nacional en 
1944 en Irapuato, Guanajuato para Nayarit y que 
además sus dineros de herencia, los gastó al intentar 
construir el estadio de futbol, al que le metió billetes 
de su bolsillo, solo que no alcanzó a terminarlo y 
el gobierno le dio el cerrojazo a la obra, esto fue en 
los tiempos de Candelario Miramontes, por esos 
simples detalles que plasmo y que tardaría mucho 
en poner otros más, el estadio “NAO”, debió llevar 
las siglas y ser el estadio “IAA” –Ignacio Aguirre 
Alba+-, pero contaron las leyendas de los antiguos 
que están en el otro mundo, el espiritual, de que 
en los tiempos de gobierno del Coronel Rogelio 
Flores Curiel+ (1975-1981) le solicitó a uno de los 
fundadores de la sección Nayarit de la Asociación 
Mexicana de Cronistas Deportivos, a don J. de Jesús 
Ceja Valadez, cuando estaba remodelándose el 
estadio Olímpico, dotándolo en 1977 de alumbrado 
artificial, reconstrucción de vestidores de equipo 
local y visitante, cambio del vestidor de los 
árbitros de la parte baja de la tribuna de Cachucha 
(emblemática) al lado sur de la tribuna de sombra, 
a don Chuy el mandatario estatal le encomendó 
que le notificara a don Nacho Aguirre, (Flores Curiel 
conoció bien a don Nacho porque vivieron por el 
mismo barrio, fueron vecinos en las calles León y 
Monterrey, (entre Victoria y Pedraza) que el estadio 
Olímpico llevaría su nombre y presto, de inmediato, 
la gran estatura de don Jesús Ceja, con fuerte tranco, 
se le vio caminando por la calle León, entre Amado 
y Lerdo, buscando a don Nacho Aguirre, quien vivió 
sus últimos años en una modesta casa, que además 
era negocio de Tapicería, ahí le dio cobijo hasta el 
fin de sus días uno de sus futbolistas de la Selección 
nayarita, campeona Nacional en 1944, me refiero a 
don Enrique Ramírez+.
Ceja Valadez le invitó un café a don Nacho en el Hotel 
Imperial y ahí le dio a conocer la idea del coronel 
Rogelio Flores Curiel y de inmediato, don Nacho 
negó rotundamente que el estadio de la Avenida 
Insurgentes y Circuito Estadios llevara su nombre 
¡no, no y no!, fueron las respuestas en esa primera 
entrevista; Ceja no desistió, mantuvo la esperanza 
de cambio de actitud y lo volvió a invitar y sostener 
una segunda entrevista y acudió el señor Aguirre 
Alba, sin embargo la respuesta volvió a ser la misma 
y además le recalcó: “No, No y No, mira, no quiero que 
en el futuro los que pasen por el estadio y vean mi 
nombre, digan, mira, aquí está ese viejito tal por cual 
y #$%&/%, así que no”.
Ante la negativa firme de don Ignacio Aguirre Alba, 
no le quedó otra al Cronista don J. de Jesús Ceja 
Valadez (su nombre correcto así era, nunca se llamó 
José sino J.) más que irle a decir al gobernante, a don 
Rogelio que don Nacho se negó rotundamente a que 
el estadio Olímpico llevara su nombre y convocó en 
la sala de Juntas de Palacio de Gobierno, a la tropa 
de los Cronistas Deportivos de aquellos tiempos, a 
Andrés “Henry´s” Martínez, J. Guadalupe “Lupillo” 

Vicente Ayón Ochoa, forjador de talentos 
en el futbol nayarita y proyector del futbol 

profesional en Sinaloa donde sentó las 
bases para contar a futuro con 1ª división, 

ayer fue su cumpleaños 79 ¡Felicidades!
Al centro de esta antigua gráfica, don Ignacio Aguirre Alba, el patriarca del futbol de 

aficionados en Nayarit y el estadio Olímpico debió llevar su nombre

Gráfica de 1944 cuando se construía la tribuna de cachucha en el 
estadio Olímpico, inspeccionando, abajo se ve a don Nacho 

Aguirre Alba

Se llamó primero estadio “Arena Cora”, ahora se llama “NAO” y 
está abandonado a su suerte ¿llegará algún Mesías para tener 

futbol profesional y aumentarle la capacidad en graderío?

Luna Olmos, Fausto “FaIr” Iriarte Luna, Margarito 
“God-Mar” Godoy Lozano, Julián “Chato” López Mora 
(esas y otras ocasiones los hermanos Julio y Roberto 
Mondragón González no fueron convocados porque 
había diferencias políticas con el gobernador Flores 
Curiel), Albino “Al y Le” Lemus Chávez, Benito “Be-
Lem” Lemus Chávez, José Luis “Matador” Almanza” 
González, Alberto “AlCaLa” Casillas Larios, Miguel Soto 
Cebreros y este escribidor para hacer una consulta 
entre la afición y buscar el nombre que llevaría 
el estadio y después de un par de reuniones de los 
Cronistas, a petición de Andrés “Henry´s” Martínez 
Martínez, se apoyó su idea de que llevar el nombre 
de “Nicolás Álvarez Ortega”, que en sus tiempos de 
deportistas fue atleta destacado y fue el portero de 
la selección nayarita de 1944, pero jamás se comparó 
con lo hecho por don Nacho Aguirre ni siquiera le 
llegó al talón de sus botines, pero con la premura de 
los tiempos se le puso el nombre de Nicolás y hasta 
el momento en que lo derrumbaron se le conoció 
como el estadio “NAO”, creo, a mi particular punto 
de vista, que aún y contra la voluntad de don Nacho 
Aguirre, debió ponérsele su nombre al estadio de 
futbol, los que conocieron a ambos, a don Nacho 
y a don Nicolás, supieron la diferencia en cuanto 
a méritos, aunque la política ¡ah!, la política, lo 
mira según el cristal que le corresponda, como un 
caleidoscopio.
Después de ese tramo recordado de la historia del 
futbol nayarita, vuelvo 
al tema de origen, que 
ayer domingo fue el 
Aniversario septuagésimo 
noveno de Vicente Ayón 
Ochoa, apunté que él y 
otros nayaritas, incluso 
Alejandro “güilo” Mora 
Iglesias+, fue otro de los 
que se aventó a trabajar 
como entrenador allá 
en Sinaloa y como relaté 
en los años 70’s del siglo 
pasado cuando aquí en 
Tepic tuvimos futbol de 
2ª división, muy cerca 
de la liga mayor, la 1ª 
división, y los que se 
fueron al vecino estado, a 
sembrar las bases, entre 
ellos Vicente Ayón Ochoa, 
jamás imaginaron que 

Sinaloa fuera tener equipos en 1ª división antes 
que Tepic y ya lo vimos, la tuvo Culiacán y ahora 
está Mazatlán en los cuernos de la Luna, mientras 
en Tepic, hace años se perdió una franquicia de 
ascenso, de 2ª división, hoy hay un franquicia de 
Liga Premier de 2ª división, que es el tercer nivel 
futbol mexicano y la realidad triste y clara es que 
a pesar de los esfuerzos de los que quieren darle 
fuerza a los Coras FC, cierto, hay deseos, pero no hay 
inversión y no la hay porque no tienen capital los 
que ostentan la franquicia o a lo mejor si lo tienen 
solo que esperarán acostados a que el Gobierno les 
otorgue dineros, es complicado, muy complicado, 
como lo he comentado otras ocasiones, falta un 
proyecto a corto, mediano y largo plazo, con solidez 
financiera y con inversionistas que aprovechen el 
basto recurso humano futbolístico que tiene Nayarit 
y para empezar, si es que existe por ahí algún Mesías, 
debiera ponerse de acuerdo en el renglón político 
para saber hasta dónde hay deseos y alcances y si se 
quiere invertir sea de manera total o bipartita para 
reconstruir el estadio “NAO” de Camichín de Jauja, al 
que deberán ampliarlo de 13 mil a 20 espectadores 
para que se pueda aspirar a liga de Expansión, que 
antes fue 1ª “A”, Liga de Ascenso y que siempre será 
de 2ª división. No solo eso, sino que faltan vialidades 
directas a ese estadio, porque ahora, actualmente, 

es cruzar Villas De La Cantera y Vistas de La Cantera, 
cruzar la vía y si está el tren gringo de carga que se 
llama “Ferrocarriles de México”, más complicado 
llegar, o rodear por Camichín y cuando se satura la 
carretera a San Luis de Lozada, se vuelve un embudo 
y es imposible transitar, lo demás es el embalaje de 
tener un equipo competitivo, patrocinios, etc., etc., 
y se ve, si se ve, casi imposible que alguien se anime 
a esa aventura y aquellos que opinan que el estadio 
“Santa Teresita” es más cercano, si, está a la mano, 
pero ni de vacilada reúne los requisitos que solicita 
la Federación Mexicana de Futbol AC y por lo pronto, 
los últimos años, hemos visto como Durango, 
Sonora, Oaxaca, Tlaxcala, entidades que apenas si 
tenían equipos de 3ª división, hoy tienen estadios y 
equipos de 2ª división o en la Liga de Expansión.
Finalmente… expresar mi felicitación aunque no 
somos generacionales, pero aparte darle mi respeto 
y admiración a don Vicente Ayón Ochoa, aquí en su 
tierra, poco o casi nada se le conoce, sin embargo, en 
Sinaloa, a este gran nayarita se le considera forjador 
de futbolistas y fuerte impulsor de clubes y ligas, su 
nombre, sin poder asegurarlo, espero corroborarlo, 
está en el salón de la Fama de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa. Abrazo a distancia y espero 
tener una plática con Usted de sus vivencias en el 
futbol.

El federativo nayarita Pepe Escobedo, 
presidente de la TDP se reunió con un 

directivo del Club Costeros de Santiago, 
Ixcuintla ya que existe la pretensión de 
contar con una franquicia en la otrora 

Costa de Oro.

El CP Álvaro Estrada Sánchez, propietario 
de consorcio farmacéutico SUFACEN en el 
2007 llevó a Santiago, Ixcuintla un equipo 

de 3ª división que se llamó SUFACEN-
SANTIAGO.

Del archivo encontramos esta gráfica, del 14 de enero del 2007, inaugurando don Álvaro Estrada Sánchez la temporada en Santiago, 
Ixcuintla.

El viernes anterior

Pepe Escobedo se reunió con directivo de Costeros de Santiago
Aspiran a que en la Costa de 
Oro tengan futbol profesional 
de la TDP
Hace años, Ernesto Jiménez 
Haro, Raúl Mercado Guerrero 
y Álvaro Estrada buscaron 
asentar un equipo de futbol 
profesional en esos lares solo 
que no hubo respuesta de la 
afición.

Por Miguel Curiel Aguilar
Asociado CRODENAY

Desde hace varios meses se ha escuchado en los 
corrillos del futbol doméstico de aficionados que 
el club Costeros de Santiago, Ixcuintla, pretende 
obtener una franquicia de la TDP, que preside el 
federativo nayarita, CP José Escobedo Corro y el 
viernes anterior, en las redes sociales, se publicó 
que el director operativo del mencionado club, de 
nombre Guillermo Campa sostuvo charla con Pepe 
Escobedo, con la finalidad de que para la temporada 
entrante, la 2023-2024 que iniciaría a finales del mes 
de agosto de este año, los santiaguenses puedan 
operar una franquicia en la TDP.

El sábado anterior tuvimos el gusto de saludar al 
gran amigo, a Pepe Escobedo y al comentarle lo que 
se publicó en las redes, me dijo que lo invitaron a 
platicar, que se reunió con el directivo en mención 
en la capital nayarita, en Tepic y que habrá que 
definirse en otras reuniones, si se le concede una 
franquicia a Costeros de Santiago, Ixcuintla.

En las redes, se menciona que tienen un 90 % 
asegurado el préstamo de la franquicia por 
parte de la TDP y consideran como un proyecto 
importante para el desarrollo del futbol en la 
capital santiaguense. Habrá que esperar la versión 
oficial y si se cumplen los requisitos que marca el 
cuadernillo de cargos de la TDP en la Federación 

El CP Raúl Mercado Guerrero sostuvo una 
temporada al equipo Jersy Nay Ixcuintla

Ernesto Jiménez Haro en 1996 fue el 
primero en llevar a Santiago, Ixcuintla un 

equipo de futbol profesional de 3ª división.

Mexicana de Futbol.
Hay que mencionar que la primera ocasión en 
que Santiago, Ixcuintla, tuvo futbol de 3ª división 
profesional fue en el año de 1996, como presidente 
estuvo el Tapatío Ernesto Jiménez Haro y el director 
técnico fue Santiago “chacón” Carrillo Zamora, quien 
durante su vida activa como entrenador llevó a los 
“Coras” del Deportivo Tepic a la final por el ascenso a 
1ª división contra el Oaxtepec. en Santiago, Ixcuintla, 
se jugó en el estadio de beisbol “Revolución” se tuvo 
que remover la zona de lanzamientos de la lomilla 
del pitcher y los mismos aficionados al beisbol 

sabotearon ese intento de tener futbol profesional ya 
que durante los juegos llevaban reptiles (víboras de 
cascabel y víboras chirrioneras) y los arrojaban a los 
futbolistas y a los árbitros durante los juegos, poco 
duró ese intento.

Posteriormente Raúl Mercado Guerrero, entusiasta 
promotor del futbol profesional, llevó al equipo 
de Jersy Nay Ixcuintla a jugar al mismo estadio 
“Revolución”, se tuvo relativo éxito solo que también 
tuvo que emigrar esta franquicia de nuevo a Tepic 
ante la falta de presencia de afición en las tribunas.

El último intento para dotar de futbol profesional de 
la Tercera División Profesional a Santiago, Ixcuintla, 
lo realizó en el año 2007, el CP Álvaro Estrada Sánchez, 
empresario de la cadena de farmacias SUFACEN, el 
club se llamó “Panzas Verdes” de SUFACEN Santiago, 
Ixcuintla y jugó en un pequeño estadio de futbol, con 
solo una tribuna que apenas si reunía los requisitos, 
sin embargo se autorizó para que se promocionara 
la zona costera, este esfuerzo, también solo duró 
una temporada ante la falta de respaldo de los 
aficionados.
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Un éxito el Torneo 
Anual de Golf

El evento contó con 80 jugadores que desafiaron el exigente diseño del campo en el Nayar Club Campestre

Por Javier Carrillo/Fotos:  
Christian García Ruano

Concluyó con éxito la 
edición 16 del Torneo Anual 
de Golf 2022-2023 en el 
Nayar Club Campestre, el 
cual convocó a 80 jugadores 
en las ramas varonil y 
femenil, con premios en 
efectivo, autos nuevos y el 
respaldo de patrocinadores 
como Biósfera Residencial 
y Embotelladora del Nayar - 
Coca-Cola.

Fueron dos días de actividad 
en el Nayar Club Campestre, 
en el que además del torneo 
de golf, también se contó con 
torneo de putt patrocinado 
por Coca-Cola.

Al respecto, Silvia Echevarría, 
quien dirige las relaciones 
públicas de Grupo 
Empresarial Álica, mencionó 
que “ahora que este año 
Coca-Cola cumple 70 años 
(en Nayarit) quiere hacer 
mucho impulso al deporte, 
y aquí estamos presentes, 
ahora nos tocó participar 
en el putt. Teniendo deporte 

tenemos jóvenes más sanos 
y qué mejor que apoyarlos”, 
expresó.

El primer lugar del torneo de 
putt patrocinado por Coca-
Cola, recibió un putter de 
la marca Odyssey, mientras 
que el segundo sitio se llevó 
una caja de bolas de golf 
Titleist Pro V1.

Además, los organizadores 
entregaron un 
reconocimiento como 
Golfista Senior 2022 a 
la señora Elba Yadira 
Valenzuela de Ahumada, por 
su trayectoria y entrega en el 
golf, ya que ha sido una de 
las principales impulsoras 
de este deporte en Nayarit.

El Comité de Golf del 
Nayar Club Campestre que 
preside Fidelia Ceceña, y el 
coordinador general del 
torneo, Xavier Arrenquín, 
prometen que las próximas 
ediciones serán aún más 
grandes, con una mayor 
participación de golfistas y 
grandes premios.

MEXICANOS POR EL MUNDO

Porto interesado en fichar a Luis Chávez
El mexicano tuvo una buena 
Copa del Mundo y ahora 
podría dar el brinco al futbol 
europeo.

Uno de los mejores jugadores de la Selección 
Mexicana en la Copa del Mundo de Qatar 2022 fue 
Luis Chávez, quien colaboró con una espectacular 
anotación en el duelo frente a Arabia Saudita. Debido 
a sus destacadas participaciones con el Tricolor y con 
los Tuzos del Pachuca, el mexicano podría dejar la 
Liga MX para poder dar el salto al balompié europeo.

De acuerdo a medios portugueses, el cuadro del 
Porto está muy interesado en poder fichar al 

seleccionado nacional y para ello estarían dispuestos 
a desembolsar 6 millones de euros, además el 
conjunto hidalguense está dispuesto a vender a su 
jugador. Se ha especulado que los Tuzos han tasado a 
su futbolista en 8 MDE, sin embargo, los Dragones no 
buscan soltar esa cantidad de dinero.

Hasta el momento no hay nada, pero en los próximos 
días se podrá conocer más del tema; se sabe que 
Chávez tiene la intención de poder emigrar a Europa 
pero para que lo logre el Pachuca tendrá que recibir 
una fuerte cantidad. Días antes de que comenzara 
el torneo Clausura 2023, los Rayados de Monterrey 
intentaron fichar al mediocampista ya que buscaban 
apuntalar su plantel para regresar a los primeros 
lugares, pero el mismo futbolista desechó la oferta y 

optó por quedarse con los Tuzos.
Por otro lado se ha rumorado que el Porto también 
sigue los pasos del lateral Kevin Álvarez, quien hace 
poco no aceptó una oferta de las Águilas del América 
para mantener su sueño intacto de poder llegar al 
futbol europeo. Gracias a su gran calidad, los dos 
futbolistas antes mencionados son considerados 
para el proceso mundialista del Tricolor en 2026, año 
en el que será anfitrión.

Las directivas de los Tuzos del Pachuca y del Porto 
se conocen perfectamente, pues hace unos años 
negociaron el traspaso de Héctor Herrera, quien era 
uno de los mejores futbolistas en su posición. El 
centroampista fue de los más queridos por la afición 
blanquiazul gracias a sus goles y asistencias.

Un poco de historia de personajes del fútbol, hombres que son ejemplo para las nuevas 
generaciones, Juan Antonio Chávez Alvarado.

En el Deportivo Nayarit, 
dirigido por Arnulfo “pichula” 
Vázquez Padilla
Hoy en Lázaro Cárdenas

Por Mario Anguiano
Asociado CRODENAY

Ingeniero en electrónica, este personaje tiene mucho 
trabajo, en su taller es un constante  ir y venir de 
gente que buscan de sus servicios como radiotécnico, 
pero también como futbolista sus capacidades son 
requeridas, vemos que varios equiperos van a pedirle 
que forme parte, su nombre. Juan Antonio Chávez 
Alvarado.
Pero hay que agregar que en su juventud formó parte 
del Atlas, ahí entrenaba y era aconsejado y apoyado 
por el mismísimo “pistache” Torres, o sea que Juan 
tuvo futuro para ir más adelante, pero la eterna 
disyuntiva del trabajas, estudias o eres futbolista, 
marcó., esta es la plática:
MA: Sabemos que destacaste como futbolista, 
estuviste en la tercera división
Juan: “Participé en el Deportivo Nayarit en la 
temporada 87-88 más o menos, nos entrenaba 
Arnulfo “pichula” Vázquez, “el chato” González era 
entrenador de porteros y Gastón Herena era el 
preparador físico”
MA: ¿Cuál era tu posición?
Juan: “Jugué como defensa central, tuve compañeros 
como Adrián Durán, Partida, “el mexicano” Durán, 
hermano de Adrián, Wily Reséndiz, Antonio “palili” 
Santana de Lázaro Cárdenas, Eddy López, Pedro del 
Real que en Paz Descanse” y otros más que en este 

momento no recuerdo.
MA: Había que salir a jugar a otros estados, ¿Cómo era 
ese aspecto?
Juan: “Afortunadamente nos tocó viajar muy 
cómodos, buena época, buen autobús, buenos 
hoteles, buena alimentación, no había pretexto para 
no ir a jugar en ese tiempo”
MA: Había también un equipo de segunda división 
en Nayarit, los que destacaban en la tercera podían 
ir a ese equipo.
Juan: “Sí, los que se veían con futuro iban a la segunda, 
me acuerdo de “tallo” Martínez que empezó en la 
tercera y sí jugó en segunda, en mi caso me llamaron 
pero nunca participé, solo en la tercera”
MA: Algo importante Juan, la economía, la necesidad 
de trabajar.
Juan: “Sí, había más necesidad de trabajar que de 
jugar, la paga era poca, hubo ocasiones en que 
no llegaba a tiempo a los partidos porque estaba 
trabajando, me mandaban a las gradas”
MA: Fue una buena época Yony ¿Sigues activo como 
jugador?
Juan: Sí, en veteranos “platino” en el equipo Lázaro 
Cárdenas, en esta temporada fuimos sub campeones, 
perdimos la final en penales contra Xalisco, esta vez 
no fue como la temporada anterior en que hubo 
roces pero que no llegaron a trifulca”
MA: recibe una felicitación de parte nuestra por tu 
carrera deportiva, por tu trabajo, en ambas cosas la 
disciplina es parte fundamental.
Juan: “Sí, y yo la verdad mi disciplina es el trabajo y 
hasta la fecha, en el fútbol era poca la paga y por eso 
no mucho el compromiso, el fútbol me ha dejado 
mucha experiencia y muchos amigos”
MA: Muchas gracias.

Juan Antonio

“El Yonny” Chávez 
jugó en 3ª división 

Tabla general de la Liga MX: 
Clausura 2023, Jornada 3

Los Tigres son los líderes del torneo, aunque la diferencia de 
puntos con sus principales perseguidores es mínima.

Se fueron tres jornadas completas en el Torneo 
Clausura 2023, donde los Tigres se mantienen en el 
liderato general, aunque la diferencia de puntos no 
sea mucha con su principal perseguidor, Monterrey, 
aunque Pumas, Pachuca y Santos Laguna también 
están pisándole los talones porque tienen 6 puntos 
por 7 de los líderes generales.

Un poco más abajo, con cuatro unidades y 
prácticamente en los puestos del repechaje se 
encuentran Atlas, Toluca, Chivas, Atlético de San 
Luis y Puebla, aunque, matemáticamente, el torneo 
es joven y cada uno de ellos tienen posibilidades de 
meterse en los puestos de clasificación directa.
Con tres unidades están América, FC Juárez, Necaxa y 
León, quienes no pudieron aprovechar esta jornada 

para sumar más ya que, en el caso de las Águilas, 
empataron, aunque los Rayos doblegaron a Cruz Azul 
para dejar los últimos puestos de la tabla general.

Querétaro y Tijuana tienen dos puntos, mientras 
que Cruz Azul, solo cuenta con una unidad. En tanto, 
el colero de la competencia es Mazatlán porque no 
ha podido sumar puntos ya en tres jornadas de 
este torneo, por lo que comienza a rezagarse en la 
búsqueda de una posible clasificación.

La próxima semana se jugará la Jornada 4, misma en 
la que las posiciones en la tabla podrían modificarse 
y hasta Tigres puede ser bajado del liderato general 
si llega a tropezar contra el Atlético de San Luis en el 
Estadio Universitario.

Bivol aumentó 
posible revancha 
para Canelo: 'No 

me interesa quien 
los tenga, quiero 
más cinturones'

El pugilista ruso 
envió un 'guiño' 
a Saúl para 
incrementar la 
posibilidad de 
enfrentarse de 
nuevo

Saúl 'Canelo' Álvarez está cada vez 

más cerca de tener una revancha en 
el ring con Dmitry Bivol, justo como 
lo ha expresado.
Por su parte, el pugilista ruso envió 
un 'guiño', lo cual podría ser indicio 
de que realice esta pelea con el 
tapatío.
“Lo que quiero son mas campeonatos. 
No me interesa quien los tenga, 
solo quiero mas cinturones. 
Semicompleto o supermediano, en 

donde sea màs facil hacer la pelea, 
eso es lo que voy a elegir”, sentenció 
el ruso.

Cabe recordar que el mexicano ha 
reiterado su deseo de volver a pelear 
con Bivol pero en las 175 libras, en 
las que fue vencido por decisión 
unánime en mayo paasado en Las 
Vegas, Nevada; no en las 168 libras, en 
donde es monarca universal.




